

SBV-ERFA-GRUPPEN

Dank der Gruppe stärker

In den Erfa-Gruppen besprechen SBV-Mitglieder Themen aus ihrem unternehmerischen Alltag. Die vier Gruppenleiter erklären, warum sich das Mitmachen lohnt.

Die «Erfa»-Gruppen des SBV funktionieren seit Jahren nach dem gleichen Erfolgsprinzip: Unternehmer erörtern Probleme und suchen gemeinsam nach geeigneten Lösungen. Denn «Erfa» steht für Erfahrungsaustausch – und so versteht sich Thomas Bornhauser auch nicht als Unternehmercoach, wenn er jede seiner Erfa-Gruppen viermal pro Jahr zu eintägigen Sitzungen bittet: «Ich bin in den Erfa-Gruppen der Moderator, der auf Wunsch bestimmte Themen und Probleme aus dem Baualltag auf die Tagesordnung setzt, für welche die acht bis zwölf Teilnehmer in einer offenen, ehrlichen und intensiven Diskussion Lösungsansätze suchen», erklärt Bornhauser. Die gleiche Moderatorenrolle übernehmen auch Sales Affentranger (er ist Leiter des Erfa-Netzwerkes), Tobias Ebinger und – in der Westschweiz – Andreas Schmidt.

Kein Konkurrent am Tisch

Tobias Ebinger verrät ein weiteres Erfolgsgeheimnis der Erfa-Gruppen: «Die Unternehmer können bei uns unverblümt aus ihrem Geschäftsalltag erzählen, da wir die Erfa-Gruppen so zusammenstellen, dass nie direkte Konkurrenten am Tisch sitzen.»

Fast 150 Mitglieder

Die mittlerweile fast 150 Mitglieder sind auf 15 Erfa-Gruppen aufgeteilt. «14 Gruppen treffen sich in der Deutschschweiz, eine Gruppe beim

SRL in Lausanne. SBV-Mitglieder aus dem Tessin können selber wählen, in welcher Sprachregion sie aktiv werden möchten», erklärt Tobias Ebinger.

Weitere Gruppen geplant

Sales Affentranger ergänzt: «Bei den meisten Teilnehmern handelt es sich um Firmeninhaber, doch führen wir auch Gruppen, in denen sich Finanzchefs oder Personalverantwortliche über Herausforderungen in ihrem Fachbereich austauschen.» Und demnächst sollen auf Wunsch der Mitglieder in Zusammenarbeit mit der Abteilung Arbeitssicherheit auch Sicherheits-

beauftragte ihre Gruppe erhalten. Mitmachen lohnt sich. **me**



www.baumeister.ch/sbv-netzwerk

Von der Diskussion zum Ratgeber

Viele Erkenntnisse aus den Erfa-Gruppen fanden Aufnahme in die Broschüre «Entscheidungshilfe für Unternehmer zur Gestaltung der Zukunft». Sie ist im SBV-Shop auf Deutsch, Französisch und Italienisch erhältlich.



Sales Affentranger, Andreas Schmidt, Thomas Bornhauser und Tobias Ebinger diskutieren in ihren Erfa-Gruppen jeweils über die aktuellen Herausforderungen in der Baubranche.

Foto: Matthias Engel